

Señor Don Carlos Faust B l a n e s

Mi querido amigo: El día 16 por la tarde, cuando salí de Blanes, tomé el tren hasta el Empalme y herboricé allí hasta la salida del tren, a las 7 y lo minutos. Tenía interés por hallar un manzano silvestre, que había herborizado en flor el 8 de abril pasado. Se trata, realmente, de un manzano, ya que el fruto es decisivo. Tomé el tren hasta Sils, y desde allí me encaminé a Vidreres, a pie, porque por ser domingo no les pareció a los de la ~~misma~~ empresa de los autos que fuese día a propósito para prestar el servicio a Sils. Cerca del pueblo salió a recibirme el Sr. Xiberta, muy contrariado por la falta de autos, y me alojó en su casa. Yo pensaba herborizar allí el día 17, pero tanto insistió que hube de quedarme el 17 y el 18. El primer día lo dedicamos a Santa Ceculina y a Caudès. Allí pude comprobar la existencia de la localidad de la Osmunda que él descubrió, así como otra, debida también a él, junto al arroyo llamado Rerapins. Hasta ahora, pues, conocemos este helecho, de siete localidades selváticas, y cuento que se trata de una planta rarísima en Cataluña. - El día 18 tomamos el autocar de Gerona y bajamos cerca ya de esa ciudad, en término de Riudellots. Desde allí nos encaminamos a Aiguaviva, luego a Les Fonts de Salitja, subimos al magnífico cráter llamado La Closa de Sant Dalmai, y luego a Sant Llop (en Provenza también hay un Saint Loup). En la posada de Sant Dalmai tomamos el coche hasta Santa Coloma, herborizamos también allí, y después de comer nos trasladamos a Sils en el auto de la tarde. En Santa Coloma adquirí un paquetito de las famosas "teubles" para la señora de Xiberta, que tan generosamente ha querido contribuir también al estudio de la Flora silvense. Y en Sils tomé yo el tren para Barcelona y Xiberta se fué andando a Vidreres. - He tomado muchas notas para el trabajo futuro. Xiberta posee un caudal de conocimientos de la comarca, sobre todo en lo tocante a la vegetación, ~~mu~~ tan grande que sería imperdonable no aprovecharlos. Espero que me dé más notas todavía.

El día 22 fui a Caldes de Malavella, y, por recomendación de Xiberta me encaminé a la ermita de Sant Maurici. Pude prepararle la Gratiola, que en el Empalme se había secado por la falta de lluvias, y encontré cerca de allí una nueva localidad de la Erica cinerea, el famoso brezo leche. Con esta salida doy por terminadas las excursiones, a menos que el amigo Llensa se empeñe en llevarme a sus propiedades, donde no me desagradaría ver alguna cosita que ha descubierto él. Pero yo creo que para este año ya hay bastante. El trabajo apremia. He de dedicar muchas horas a la Flora de Cataluña, y sus plantas también darán que hacer.

A Torra ya le mandé los modelos de etiquetas y el texto que desea Vd. que figure en las de Blanes. Así que mande pruebas se las remitiré, para que dé Vd. su conformidad.

No sé si sabe que mi tía, la madre de Manolo, ha tenido un ataque grave de apoplejía. Mi primo llega a temer por su vida. Parece que la cosa es un poco seria.

Nosotros todos bien. Consérvese Vd. bueno y disponga de su amigo afectísimo

Fuertes

24 por. J. J. J.
Martin
N. C.

Barcelona 26 de septiembre de 1945